

# 東京都立水元小合学園 通信

令和6年1月19日（通算109号）

東京都立水元小合学園 校長 米谷 一雄

SNS

随時更新中



## 新しい年の門出

校長 <sup>よねや</sup> 米谷 <sup>かずお</sup> 一雄

2024年がスタートしました。今年の干支は辰です。辰年は陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形がととのう年だと言われています。また、政治の大きな変化が起きる年とも言われています。日々刻々と変わる時代ではありますが、平穏無事に生活できることに感謝し、みなさんにとって良い年であることを願うばかりです。

さて、年明け早々に、能登半島を拠点とする甚大な災害が発生しました。お正月、家族が集い、新年を喜んでいた矢先の出来事に目を疑うばかりでした。また、翌日には、羽田空港で大規模な事故が起き、連日の報道に空気が一変しました。このことを受け、5日の職員朝会並びに9日の両部門の生徒集会でこの話題に触れ、教職員には日頃の備えと命を守るために、一人一人が常に考えて行動して欲しいこと、そして、児童・生徒には、被災している人たちに、直接は行けなくても自分たちにできることはないか考えて欲しいと話をしました。「情けは人の為ならず」という諺があります。情けは人のためではなく、いずれは巡って自分に返ってくるのであるから、誰にでも親切にした方が良いということで、これは、本校が校訓としている「毎日真心」に通じています。年のはじめの教訓としましょう。

12月と1月の児童・生徒集会は、たくさんの表彰がありました。スポーツ大会や資格検定、ポスターコンクール等、素晴らしいことです。それぞれが目標をもち、努力した成果です。おめでとうございます。

最後に、肢体不自由教育部門の小学部に、大谷翔平選手からグローブが届きました！！

# 大谷選手ありがとう



## 「力強い龍のように、エネルギッシュな一年」を目指して

就業技術科 副校長 <sup>あらがね</sup> 荒金 <sup>ふげん</sup> 普玄

新たな年を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましても、清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。今年の干支は、辰です。【力強い龍のように、エネルギッシュな一年】になるように教職員が一丸となって、学校経営計画で掲げている「しんか」をキーワードに教育活動を実践いたします。今年予定している行事として、「開校10周年記念式典」があります。両部門合同で周年行事実行委員会を発足させ、すでに活動を始めています。活動報告は今後、「活動便り」として随時お知らせいたします。

学習活動では、研究テーマにしている「ICT機器の活用」をさらに「深化」させ生徒の能力を引き出していきます。進路関連では、障害者雇用促進法の改正により、法定雇用率が2.3%から「2.5%」にアップいたします。この追い風をうけ、一人一人に応じた進路選択の幅をより広げていけるようにいたします。地域関連では、東京理科大学の建物清掃の実施、特別養護老人ホームとの交流活動、ふれあいフェスタ運営へのボランティア参加など地域の皆様とのつながりを重要視した活動・行事を積極的に行ってまいります。

保護者の皆様、地域の皆様、今年も一年、御理解と御協力をよろしくお願い申し上げます。

# 肢体不自由教育部門

## 小学部6年生より

教諭 美澤 正樹



小学部6年生は進路学習の一環として、中学部へ授業体験に行きました。中学部の教室では、先輩達と一緒に国語・数学や生活単元学習などの授業に参加しました。子どもたちも楽しみながら学習に取り組む様子が見られ、中学部進学に向けての意識が高まってきています。また、小学部卒業まであと50日わずかとなりました。卒業まで健康に気をつけて頑張っていきます。

## 中学部3年生より

主任教諭 久保田 政樹

高等部の授業体験に行ってきました。中学部で一緒に学習していた先輩たちとまた一緒に学習できることを楽しみにしながら、国語や生活単元学習の授業に参加してきました。少し緊張しながらも、高等部の雰囲気をはっきりと感じてきました。また、特別活動では、高等部入学相談に向けて面接練習を行っています。卒業まであと少しです。中3みんなで最後まで頑張ります！！



# 就業技術科

## 書初め会

教諭 小林 愛実

冬休み明け初日の1月9日（火）、全学年一斉に書初め会を行いました。各学年、12月から国語の授業で書道に取り組んでおり、書初め会で自分のベストが出せるよう精一杯練習を積み重ね、準備を進めてきました。1・2年生は“2023年を振り返って”又は“2024年の抱負”というテーマで漢字一文字を、3年生は学校生活や部活のことなど、各自自由な題材で川柳、俳句を作成しました。生徒は自分の作品に集中して取り組み、新年にふさわしい志し豊かな作品を作ることができました。

作品は2月の個別面談期間中も展示しております。各学年ラウンジ、生徒玄関に展示しておりますので、御来校された際にはぜひ御鑑賞ください。

